

Cunz-Reyther-Grundschule Niederndorf

Schulstr. 19
91074 Herzogenaurach
Tel: 09132/2354
Fax: 09132/63328
e-mail: grundschule.niederndorf@herzomedia.net
www.grundschule-niederndorf.de

Niederndorf, 19.03.2022

8. Elternbrief im Schuljahr 2021/2022

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

momentan wird auf Bundesebene das Infektionsschutzgesetz, die Basis für die Corona-Schutzmaßnahmen, neu gefasst. Der Bayerische Ministerrat beschloss am 15. März 2022 über **weitere Schutzmaßnahmen in Bayern**. Folgende Informationen möchten wir Ihnen hierzu mitteilen:

- Vor allem die regelmäßigen Testungen sorgen für ein hohes Schutzniveau an den Schulen. Wie es das neue Infektionsschutzgesetz ausdrücklich vorsieht, werden die Testungen daher in Bayern bis auf Weiteres fortgeführt.
- Die PCR-Pooltests, die nun in den Jahrgangsstufen 1 bis 6 aller Schularten stattfinden, sind dabei besonders wichtig: Sie erkennen Infektionen sehr früh und sehr zuverlässig.
- Deswegen hat der Ministerrat beschlossen, dass die Maskenpflicht in den nächsten beiden Wochen schrittweise gelockert wird. Dies bedeutet:
 - Ab Montag, 21. März entfällt die Maskenpflicht für die Schülerinnen und Schüler am Platz im Klassenzimmer in den Jahrgangsstufen 1 bis 4, falls in diesen Klassen PCR-Pooltests stattfinden.
 - Die Maskenpflicht am Platz entfällt ebenfalls in der Mittagsbetreuung.
 - Nach einer Infektion in einer Klasse greifen besondere Schutzmaßnahmen: In diesem Fall gilt die Maskenpflicht für fünf Unterrichtstage auch wieder am Platz. Zudem werden zusätzliche Selbsttests durchgeführt.
 - Die Schülerinnen und Schüler können selbstverständlich freiwillig am Sitzplatz weiterhin eine Maske tragen, wenn sie dies möchten.
- Für die übrigen Schülerinnen und Schüler sowie für Lehrkräfte und alle anderen an den Schulen tätigen Personen bleibt es am Platz vorerst bei der Maskenpflicht.
- Auf den sog. „Begegnungsflächen“ im Schulgebäude (z. B. auf den Gängen oder in den Treppenhäusern) gilt ebenfalls die Maskenpflicht weiterhin für alle. Die genannten Regelungen gelten zunächst bis zum 2. April, wenn die im neuen Infektionsschutzgesetz des Bundes vorgesehene Übergangsregelung ausläuft.

Bitte geben Sie Ihrem Kind weiterhin zwei Masken mit in die Schule, damit es diese zuverlässig wechseln kann, z.B. wenn eine davon durchfeuchtet oder defekt sein sollte.

Weiterhin gibt es folgende Informationen zum aktuellen Schulbetrieb in der Cunz-Reyther-Grundschule Niederndorf:

1. Übertrittszeugnis

Die Kinder der 4. Jahrgangsstufe erhalten am Montag, den 02. Mai 2022 ihr Übertrittszeugnis. Dieses enthält neben den Noten in den Fächern Deutsch, Mathematik und Heimat- und Sachunterricht den Durchschnitt und die dementsprechende Eignung für eine weiterführende Schule.

2. Umgang mit dem Krieg in der Ukraine

Die aktuelle Situation um den Krieg in der Ukraine stellt uns vor neue Herausforderungen. KIBBS Bayern hat Hinweise zum Umgang in der Schule und zur Weitergabe an Mitglieder der Schulfamilie zusammengestellt. Sie können die Hinweise zum Umgang mit dem Krieg in der Ukraine in der Schule auf der Homepage des Kultusministeriums finden:

www.km.bayern.de/krieg-in-der-ukraine/hinweise-zum-umgang-in-schulen.

3. **Zweiter Elternsprechabend der 1.-3. Klassen:** Dienstag, 29.03.2022 von 17.00-19.00 Uhr.
Die Gespräche finden telefonisch statt. Eine Einladung erfolgt zeitnah.
4. Folgende **Projekte sind für das zweite Halbjahr** in der Grundschule Niederndorf geplant:
 - Nach den Osterferien findet der schulhausinterne Lesewettbewerb für die 2. – 4. Klassen statt. Am Mittwoch, 18.05.22 nehmen die jeweiligen Klassensieger des Lesewettbewerbes am Lesewettbewerb an der Grundschule Aurachtal teil.
 - Vor den Osterferien gibt es eine Theatervorführung für alle Klassen in der Turnhalle. Nach den Osterferien ist zusätzlich eine Hörspielproduktion geplant. Der Förderkreis übernimmt die Kosten dafür zum größten Teil. Herzlichen Dank dafür. Ein Euro pro Kind wird aus der Klassenkasse gezahlt.
 - Am Donnerstag, 31.03.22 wird ein Elternabend zum Thema „Das bayerische Schulsystem“ für die Eltern der 2. und 3. Klassen um 19.30 Uhr an der Grundschule Aurachtal angeboten. Die Anzahl der angemeldeten Eltern teilten wir dort bereits mit.
 - Von Dienstag, 26.04.22 bis Mittwoch, 04.05.22 findet der Earthday in Herzogenaurach statt. In diesem Jahr lautet das Motto „Freundschaft schlägt Wurzeln – jeder Baum zählt“. Deshalb werden durch die Aktion Baumpflanzungen in den Schulhöfen unserer Partnerstadt Kaya in Burkina Faso unterstützt. Zusätzlich können Sie selbst und/oder Ihr Kind für die Baumpflanzungen spenden. Wir informieren Sie zeitnah über die Möglichkeiten diesbezüglich.
 - Von Ende April bis Ende Mai werden für alle dritten und vierten Klassen die „Nicht mit mir“-Kurse durchgeführt, die deren Selbstbewusstsein stärken sollen. Herzlichen Dank an den Förderkreis für die tatkräftige Unterstützung dieses Projekts.
 - Im Mai 2022 beteiligen sich alle Klassen innerhalb des Sportunterrichts am Projekt „Lauf dich fit“. Dieses soll die Laufausdauer Ihres Kindes fördern.
 - Vom 09.05. bis zum 13.05.2022 nehmen alle Klassen an der Projektwoche „60 Jahre Grundschule Niederndorf“ teil, wobei der Elternbeirat und der Förderkreis unterstützend tätig sind.
 - Am 17.05.2022 beteiligen sich die Kinder der vierten Klassen am „Digitalen Sicherheitstraining“, zu dem am Abend ein Elternabend angeboten wird. Vielen Dank an den Förderkreis für die Organisation.
 - Im Juni 2022 finden die Bundesjugendspiele für alle Jahrgangsstufen statt.
 - Am 06.07. und 07.07.2022 üben alle Kinder ihre Ballfertigkeit bei der Aktion „Ballhelden“ des BLLV auf dem Gelände des ASV. Vielen Dank an den Elternbeirat und den ASV, die diese Aktion ermöglichen.
 - Im Juli 2022 nehmen alle Klassen am Verkehrssicherheitstraining auf unserem Pausenhof teil.

Zu allen Projekten und Aktionen werden Sie jeweils nochmals separat informiert.

Zuletzt möchten wir uns bei allen Beteiligten für die Elternaktion in der Woche nach den Faschingsferien bedanken, bei der Eltern, Erziehungsberechtigte und Großeltern, die ihr Kind am Morgen mit dem Auto zur Schule fahren, zur Benutzung des Kiss & Ride - Parkplatzes ermuntert wurden. Bitte halten Sie dort bevorzugt, wenn Sie Ihr Kind zur Schule bringen oder abholen müssen. Vielen Dank an alle, die ebenfalls vorbildlich auf die Schulwegsicherheit aller Schulkinder achten.

Einen herzlichen Dank richten wir auch an alle Aktiven, die in der Lesebücherei, im Schulobst-Team, bei den Vorleseclubs oder verschiedenen AGs des Förderkreises, z.B. AG Französisch oder AG Sport, tätig sind. Diese Aktionen ergänzen sehr wertvoll den „normalen“ Schulalltag und finden trotz der anhaltenden Pandemielage weiterhin statt.

Vielen lieben Dank an unseren Hausmeister und sein Team, unsere Sekretärin, die Mitarbeiterinnen des Horts und der Mittagsbetreuung für die Unterstützung anlässlich der Schuleinschreibung.

Mit besten Grüßen im Namen des gesamten Kollegiums – und bleiben Sie gesund!

Gez. Heidi Forisch, Rektorin und Silvia Eder, Konrektorin